

Editado por: Joaquín Mauricio López Bejarano - jlopez@larepublica.com.co

“El objetivo de sanciones es Putin,

HACIENDA. EL EMBAJADOR DE LA UE EN COLOMBIA, GILLES BERTRAND, EXPLICÓ EN QUÉ VAN LAS SANCIONES A RUSIA, Y POR QUÉ OTROS PAÍSES COMO COLOMBIA PUEDEN SER SOCIOS CON EL HIDRÓGENO VERDE

BOGOTÁ
Uno de los escenarios más negativos para Rusia muestra que por cuenta de las sanciones que llegaron desde Occidente, como resultado de la invasión a Ucrania, su economía se puede contraer hasta 10%, según estiman en Wall Street.

Y es que hoy en día es el país con más vetos por parte de la comunidad internacional. Con más de 6.400 restricciones aprobadas en el papel, la economía del Kremlin está más cerca de que incluso las de regímenes como el de Corea del Norte, Irán o Siria.

Por esto, el embajador de la Unión Europea en Colombia, Gilles Bertrand, destacó en Inside LR que el objetivo de esas medidas no son las personas de a pie, sino ser contrapeso para Vladimir Putin. Igualmente, Rusia no es el único afectado, porque detrás de las sanciones hay más de un millar de empresas de Occidente que dejarán de producir ingresos en ese país, llevando a una desaceleración global de entre 1,5% y hasta más de 3% según organismos como el Banco Mundial, la Oede o la ONU.

Pero en medio del conflicto y la dependencias de petróleo y gas ruso que tiene Europa, ese continente ya empezó a buscar a sus nuevos socios proveedores para el mediano y largo plazo en el que clasifica Colombia.

Los rusos no estaban muy “occidentalizados” como para sentir las sanciones más que Vladimir Putin?

El pueblo ruso no es el enemigo de la Unión Europea, no pen-

samos que apoye ciegamente lo que hace Putin, sabemos que ellos no están informados de lo que pasa. Los rusos que hablan inglés, que tienen acceso a medios internacionales saben un poco más, pero los que solo hablan ruso están con lo que escuchan, lejos de la realidad de la guerra que empezó y no con los crímenes de su Ejército.

Por ser unas sanciones tan masivas pueden tener consecuencias en el pueblo ruso, pero el objetivo es Putin, la presión económica y que cambie lo más rápido posible esta dinámica; no es contra el señor o el niño que comen en Mc Donald's, con ellos no tenemos problemas.

¿Podría pasar que los rusos se levanten contra el Kremlin por las consecuencias con ellos?

Es una mezcla de cosas, pero obviamente Rusia en los últimos años, esa clase media que está en Moscú o ciudades grandes tienen costumbres de consumo que son más occidentales, luego un vínculo directo con no tenerlo puede ser incómodo. El objetivo es limitar la posibilidad económica de actuar de Putin, el Ejército y el estado ruso, que en su mayoría no vive en condiciones económicas buenas.

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, dice que las medidas no son suficientes, ¿Para la UE sí resultan efectivas?

La lógica de las sanciones no es dañar con indiferencia al pueblo ruso, es poner presión para que Rusia cambie la postura de agresión unilateral que ha adoptado en Ucrania. Si mañana se detiene la ofensiva hay sanciones que se pueden revertir. Lo que hemos hecho es que a causa de la violencia, los crímenes humanitarios y de guerra, tenemos el paquete masivo que nunca antes había adoptado la UE.

Tenemos una lista de casi 900 personas que están en estos efectos de sanciones (los oligarcas), y luego con lo que hemos hecho por reducir el comercio, transporte aéreo, mercados financie-

EL PERFIL

El embajador Bertrand es originario de Marsella, Francia, y estudió administración de empresas y ciencias políticas. Cuenta con más de 20 años de experiencia en las instituciones de la Unión Europea, especialmente en política exterior y cooperación internacional. Trabajó particularmente en asuntos de Relaciones Exteriores, con especialización en los países vecinos de la Unión Europea y el mundo árabe-musulmán. Hizo parte del equipo de la Delegación de la UE en Afganistán, se encargó de las relaciones con Sri Lanka y fue miembro del gabinete del Comisario Europeo encargado de la Política de Ampliación y Vecindad de la Unión Europea.



6.400

SANCIONES SE HAN REGLAMENTADO POR PARTE DE LA UNIÓN EUROPEA, CANADÁ Y ESTADOS UNIDOS CONTRA RUSIA.

Síguenos en:
www.larepublica.co
Con el seguimiento a los países que están ofreciendo suplir el gas y petróleo ruso.



ros y pagos internacionales, el mensaje es realmente complicado. Es encarecer el proceso de la guerra en el que se metió Putin, nuestra idea es poner presión para que eso se detenga.

Tenemos sanciones y un lenguaje de un continente que se siente atacado en ese sentido, pero somos una construcción de paz, nuestras sanciones no están allá para durar sino cambiar una dinámica peligrosa. Buscamos volver a un proceso normal de convivencia entre naciones. Lastimosamente es un conflicto que podría escalar, aumentar en intensidad y ahí, si esto pasa, habrá nuevas sanciones. Si llega un momento cuando hay negociaciones y elementos de progreso visible en el terreno, en Ucrania misma vendrá el tiempo de

sacar unas de esas sanciones y al menos reducir la presión.

¿Cuánto tiempo cree que tomarán a las sanciones de Occidente poner en jaque a la economía rusa?

No depende de nosotros, no fuimos quienes empezamos la ofensiva, queda claro que las sanciones se renovarán, cada seis meses o cada año, la lógica es que cada 12 meses no solo con Rusia se revise la situación. Por el momento, con la situación en el terreno veremos cómo se adaptan las medidas.

¿De concretarse una solución en los diálogos que propicien un alto al fuego, se eliminarán las sanciones en qué margen de tiempo?

Una ofensiva de este tamaño, no es algo que se puede borrar en dos meses, o que volvamos a como estábamos antes, de esto somos plenamente conscientes, depende de la capacidad de Rusia, Ucrania y el mundo en general, de tomar pasos para garantizar cualquier acuerdo.

Si hay progreso concreto en la situación de Ucrania, nosotros reaccionaremos, un régimen de sanciones se puede detener, pero solo si cambia la situación en el terreno. Es muy fácil empezar una guerra, pero es más lento salir del conflicto.

¿Cuál es el Plan B para frenar la dependencia de gas ruso?

Todos somos conscientes de esta dependencia, pero una interdependencia del gas signifi-

MOVIMIENTO DEL PETRÓLEO

HISTÓRICO BRENT



HISTÓRICO WTI



Fuente: Bloomberg Gráfico: LR-GR

BOLSAS. LAS BOLSAS DE EUROPA REPORTARON CAÍDAS MAYORES A 2%

Moscú no ve avances en diálogos y

BOGOTÁ
El martes pasado los mercados bursátiles de Occidente cerraron en terreno negativo por el optimismo que dejaba el acercamiento entre las delegaciones de Rusia y Ucrania, luego de dos semanas sin diálogos. Sin embargo, 24 horas después desde Moscú dijeron que no hubo un avance en las negociaciones.

De inmediato el repunte en las bolsas se fue a porcentajes en rojo, y el petróleo empezó a recuperar lo que había perdido. Ayer, el Brent y WTI se movieron entre 2% y 3% al alza, dejando a la primera referencia en

US\$113 y el West Texas Intermediate en US\$107 al corte de las 2:00 p.m. de Colombia.

Por el lado del Kremlin, delegados rechazaron una propuesta diplomática de Ucrania en las conversaciones de paz, pero las fuerzas rusas atacaron objetivos alrededor de Kiev a pesar de decir que limitarían los ataques allí y también intensificarían la incursión terrestre y aérea en las partes orientales del país.

Adicional, las acciones en Europa y Wall Street, seguían con una tendencia a la baja de hasta 2%, luego que el presiden-

te de Ucrania, Volodimir Zelenski, dijo que Rusia está enviando nuevas fuerzas a medida que continúan los ataques en las grandes ciudades.

Paralelo a esto, la guerra está pasando factura a la producción rusa, que cayó por debajo de los 11 millones de barriles diarios en la segunda quincena de marzo. La oferta está comenzando a mostrar una “disminución significativa en relación con principios de mes”, dijo la consultora OIIX en su análisis diario.

Por otro lado, la previsión de analistas de Bloomberg de cada miércoles, detalló que la guerra

no el pueblo ruso”



Gilles Bertrand, embajador de la Unión Europea en Colombia, y Joaquín López, editor de Globoeconomía.

Pierre Ancinès/LR



Juan Ricardo Ramírez
Analista de seguridad de la U. Javeriana

“Las sanciones hasta ahora han presentado un efecto económico sin precedentes, como el congelamiento de la mitad de las reservas rusas, pero aún no ahogan a Putin”.



Escanee para ver el Inside completo con el embajador de la UE, en Colombia, Gilles Bertrand.

estrategia coherente y que sea la de los 27 estados miembros y no estrategias nacionales distintas.

¿Estaban listos para el éxodo de migrantes desplazados de Ucrania por el continente?

Preparados para que 4 millones de personas lleguen súbitamente al territorio de la Unión Europea, no. Vemos una organización efectiva especialmente por países de la primera línea como Polonia, República Checa o Rumania. También diría afuera de Europa, porque tenemos esta iniciativa conjunta, para organizar una conferencia de donantes el 8 de abril, y en redes. Los símbolos de solidaridad que se muestran en la frontera son impresionantes. Para muchos ver la guerra tan cerca de las fronteras de la UE es un shock pero que nos hace abrir los ojos a los ciudadanos ucranianos que llegan.

¿En términos económicos puede perder la UE tanto como Rusia?

El problema que tenemos es que lo que ocurre amenaza la estabilidad continental, esto no puede ser que a la fuerza y con una brutalidad que no se veía desde la Segunda Guerra Mundial, se cambien las fronteras o fuerzas de equilibrio, es un mensaje devastador para el mundo.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co

Está pendiente el movimiento de la Opep sobre el suministro

Los 23 comerciantes y analistas de la encuesta mensual de Bloomberg predijeron que el grupo mantendrá su plan de aumento de 432.000 barriles por día en mayo. Si bien eso representa teóricamente una ligera subida de los aumentos anteriores de 400.000 barriles a medida que la Opep+ ajusta las cuotas de producción de las naciones individuales, la mayoría de los miembros han estado luchando para entregar la cantidad total prometida durante varios meses. El jueves se espera el reporte antes del medio día en Occidente.

Los 23 comerciantes y analistas de la encuesta mensual de Bloomberg predijeron que el grupo mantendrá su plan de aumento de 432.000 barriles por día en mayo. Si bien eso representa teóricamente una ligera subida de los aumentos anteriores de 400.000 barriles a medida que la Opep+ ajusta las cuotas de producción de las naciones individuales, la mayoría de los miembros han estado luchando para entregar la cantidad total prometida durante varios meses. El jueves se espera el reporte antes del medio día en Occidente.

para acelerar la transición verde, eso de hecho incluye a países como Colombia, que además de ser potenciales en petróleo pueden ser socios cercanos en hidrógeno verde; toma más tiempo pero es la dirección del futuro.

¿Pero es una medida para mediano o largo plazo?

Queda claro que en el corto plazo necesitamos más fuentes de petróleo y gas, al igual que en el mediano y largo plazo requerimos de pasar a energías verdes. En esta primera parte hablamos con todos los socios potenciales para ver cómo cambiar el balance de proveedores.

Cada país miembro tiene su política energética pero trabajamos todos juntos para tener una

ca unos recursos para Rusia; la decisión de EE.UU. y Reino Unido de dejar de aceptar petróleo ruso los pone en una perspectiva diferente a la situación de algunos de nuestros estados.

¿Cómo ha avanzado el grupo de trabajo en conjunto con EE.UU. para reducir la dependencia del gas ruso?

Estamos considerando ver si es posible obtener más recursos de gas natural líquido desde EE.UU. es algo que estamos explorando, eso ocurre en un contexto en el que ya hacíamos esfuerzos mayores para pasar a energías renovables, esto es en el corto plazo frenar dependencia de energías fósiles.

Pero la otra dimensión es trabajar con todos nuestros socios

HISTÓRICO DE LOS BONOS ESTADOUNIDENSES Y EUROPEOS

RENTABILIDAD BONOS A 10 AÑOS DE EE.UU.



RENTABILIDAD BONOS ALEMANES A 10 AÑOS



RENTABILIDAD BONOS DEL REINO UNIDO A 10 AÑOS



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-ER

BOLSAS. TÍTULOS ALEMANES, LOS QUE MÁS CAEN

Bonos europeos, superados por EE.UU. por posible alza del BCE

Las notas a más corto plazo provocaron una venta masiva de bonos en Europa, mientras que sus equivalentes estadounidenses subieron, ya que los operadores apostaron a que las lecturas de inflación más altas de lo esperado obligarán al Banco Central Europeo a poner fin a su era de tasas negativas.

Los rendimientos alemanes a dos años, entre los más sensibles a los cambios en la política, cerrarán por encima de cero por primera vez desde 2014 después de que los datos mostraran que la inflación española aumentó al ritmo más rápido en casi cuatro décadas. Los operadores adelantaron sus apuestas por un endurecimiento monetario, apostando el miércoles que el BCE elevará su tasa de depósito a cero en octubre, en comparación con diciembre anterior.

Un repunte en los bonos del Tesoro a dos años los puso en camino de superar a las notas alemanas por su mayor desempeño desde noviembre, revirtiendo algo de lo que ha sido un comer-

cio de divergencia de política monetaria mayormente unidireccional.

“Ciertamente existen riesgos al alza para la inflación de la zona del euro”, dijo el analista jefe de Danske Bank A/S, Piet Christianesen, quien ve que las tasas europeas a dos años tienen un desempeño inferior al de sus equivalentes a cinco años. “No creo que provoque un cambio significativo en la postura del BCE en la reunión de abril, pero definitivamente aumentará el riesgo de una reunión de junio aún más agresiva”.

La deuda pública europea ha estado en el centro de una liquidación histórica en los mercados de bonos mundiales. La inflación, que ya aumentaba antes de la guerra en Ucrania, se ha visto avivada aún más por el aumento de los precios de las materias primas, lo que ha obligado a los inversionistas a prepararse para una salida más rápida de la política monetaria ultraflexible en la región.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co

HEREDEROS DE CARLOS MARIO ACEVEDO MORENO

Industria Colombiana de Café, Colcafé S.A.S domiciliada en la Calle 8 sur # 50-67 de la ciudad de Medellín y el Fondo Mutuo de Inversión de los trabajadores de Grupo Nutresa FONAL, domiciliada en la ciudad de Medellín, de conformidad con lo prescrito por el artículo 212 del Código Sustantivo del Trabajo, hace saber que Carlos Mario Acevedo Moreno falleció en esta ciudad el martes 08 de marzo de 2022; informa que se han presentado a reclamar sus prestaciones sociales, la señora Diana Patricia Lopera Lopera, Juan Carlos Acevedo Serna y Andrés Felipe Acevedo Serna, en calidad de esposa e hijos.

Quienes creen tener igual o mejor opción que los reclamantes citados, deben presentarse a la dirección anunciada dentro de los treinta días siguientes a la fecha de esta publicación con el fin de acreditar su derecho.

SEGUNDO AVISO

Medellín, 31 de marzo de 2022.



FONDO NACIONAL DE GARANTÍAS S.A. - FNG
AUDIENCIA PÚBLICA PARTICIPATIVA DE RENDICIÓN DE CUENTAS

El FONDO NACIONAL DE GARANTÍAS S.A. - FNG tiene el gusto de invitar a la ciudadanía y demás grupos de interés, a participar en la audiencia pública participativa de Rendición de Cuentas, que se llevará a cabo el día 28 de abril a las 8:30 a.m. a través de nuestra página de Facebook; con el objetivo de dar a conocer los resultados de la vigencia 2021 y así fortalecer la transparencia en la gestión pública.

Para tal efecto se pone a disposición en nuestra página web www.fng.gov.co la siguiente información:

- Informe de Rendición de Cuentas 2021 y sus anexos.
- Reglamento para el desarrollo de la audiencia.

Agradecemos sus inquietudes o propuestas al correo audiencia publica@fng.gov.co

el petróleo se recupera

ha desencadenado enormes movimientos de precios en el mercado del petróleo, “provocando una volatilidad masiva y obligando a algunos comerciantes a dirigirse a la salida. El éxodo ha provocado una baja liquidez que, a su vez, llevó a oscilaciones aún mayores”.

MOVIMIENTOS DE LA OPEP

Se espera que la Opep, en su reunión semanal, y sus aliados, rechacen los llamados para llenar el vacío de suministro dejado por la caída de las exportaciones de petróleo de Rusia. El grupo de 23 naciones encabeza-

do por Arabia Saudita probablemente ratificará los planes para otro aumento de la producción programado para mayo cuando se reúnan hoy. Varios delegados de la Opep y sus socios predicen en privado este resultado, y los comentarios públicos de naciones clave apuntan en la misma dirección.

A la subida de precios se suma el aún persistente problema de suministro en Kazajistán por las tormentas que afectaron las cadenas industriales, y aún está pendiente su reinicio.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co